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《与神同行》 

我们的圣经（1） 
 

 

圣经是世界上最伟大和最重要的书，没有任何书籍可以跟圣经相比，也没有任何书籍像圣经

那样，有它的智慧和内容。圣经是永生神的道，透过文字向人类表达出来，所以再没有别的

书可以和圣经相比。圣经论到神的话的时候说：“草必枯干，花必凋残，惟有我们神的话，

必永远坚定。”这就是我们所读所信所传扬的圣经。 

 

今天，我们几乎都拥有自己的圣经，有些人还拥有不只一本圣经，而且圣经有许多不同的译

本，可以供人购买。不过，无论我们怎样去描述圣经，它的本质就是神的话，是神的启示，

是我们生活上的指引，是我们人生的明灯。对基督徒来说，圣经确实非常重要，因为我们是

透过圣经认识神，晓得关于神的事的。我们读圣经，知道生和死到底是一回什么事，它能帮

助看清楚人生，明白生与死。神把圣经给我们，为要作我们的指引和保护。一个聪明人会爱

慕圣经，默想圣经，从其中获得属天的智慧，因为再没有别的书本可以和圣经相比，或者是

相提并论。 

 

今天我们要看的经文，是提后 3章，保罗写信给年青的传道人提摩太，勉励他该怎样作主的

仆人，怎样牧养神的教会，其中他提到了圣经。我们先看 3:16-17，提后 3:16-17，经文这样

说：“圣经都是神所默示的，于教训、督责、使人归正，教导人学义，都是有益的；叫属神

的人得以完全，预备行各样的善事。”接着我们看 4:1-5，提后 4:1-5，保罗在这里说：“我在

神面前，并在将来审判活人死人的基督耶稣面前，凭着祂的显现和祂的国度嘱咐你，务要传

道，无论得时不得时，总要专心，并用百般的忍耐，各样的教训，责备人，警戒人，劝勉

人。因为时候要到，人必厌烦纯正的道理，耳朵发痒，就随从自己的情欲，增添好些师傅。

并且掩耳不听真道，偏向荒渺的言语。你却要凡事谨慎，忍受苦难，作传道的功夫，尽你的

职份。” 

 

为什么一个人会人漠视神的话，忽略神的话？可能有很多原因，但是其中一个原因是因为不

明白圣经。而另外有些人以为自己已经相信了耶稣，已经是基督徒，所以应该常读圣经，可

是他们并不真正明白其中的意思。当然有很多人不读圣经，是因为他们不信神，不信圣经，

他们不以为圣经是真确的，他们认为圣经只是由一些人凑在一起写成的，所以没有研读的价

值，却不知道圣经原来是神的启示。不少人以为圣经所记载的，不外是神话，是些故事和历

史而已，他们不以为圣经有什么特别，这只是他们的看法而已。 

 

很多人之所以这样看待圣经，是因为他们不认识圣经的作者是谁，一旦我们认识作者是谁，

我们会对圣经有截然不同的看法。因此我们如果要对圣经有正确的看法，我们必须知道圣经

的超越性，圣经有它独特的，超越的地位，是无与伦比，没有任何书可以跟它相比的。世界

上虽然有很多伟大的作家，思想家、文学家，也不能和圣经的作者等量齐观。到底圣经的作

者是谁呢？其实，圣经在一开始已经向我们介绍了。创 1:1说：“起初神创造天地。” 

 

圣经的作者原来就是创造宇宙万物的神，这位创天造地，以及其中万物的造物主，原来也是

圣经的作者。这也说明了为什么圣经中所描述的神，和真实性情的神，完全吻合一致，没有

矛盾，那是因为圣经的作者就是神。那些口里说不信圣经的人，其实是不明白神的话，也不

明白创造宇宙万物的主。要是他们明白，他们就知道科学和圣经是互相补充的，彼此之间并

没有冲突，他们是和谐一致的，因为神是造物主，神也是圣经的作者。宇宙是上帝的作品，

而圣经就是介绍这一位作者。 
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从开始到末了，都是神的精心的策划和安排，神知道祂要给人什么，神也知道我们需要认识

什么，听从什么，阅读什么。今天我们所读的，是神的话，是永生神的默示，是圣经，是神

所给我们的。神因为知道我们需要圣经，所以赐下圣经，就是祂的话给我们。创 1:1，我们

再看，圣经这里说：“起初神创造天地。”希伯来文的神，译出来的音名叫“以罗欣”，它是

以复数的词来出现的，除了表示出神多方面的能力，恩典和怜悯之外，更是包含着一个很重

要的真理，就是神是三位一体的。下面创 1:26 说：“神说：我们要照着我们的形像，按着我

们的样式造人，使他们管理海里的鱼，空中的鸟，地上的牲畜，和全地，并地上所爬的一切

昆虫。”神说我们要照着我们的形像，按着我们的样式造人，到底这里的“我们”是指什么

呢？原来这里的“我们”，正是指三位一体的神，圣父圣子和圣灵，而三位一体神的描述，

到了新约就更加明显和具体了。就好像在约 14:26和 15:26 和，也分别提到。 

 

我们来看主耶稣怎样论到圣灵和三位一体，约 14:26，耶稣说：“但保惠师，就是父因我的名

所要差来的圣灵，祂要将一切的事，指教你们，并且要叫你们想起我对你们所说的一切

话。”然后，15:26又说：“但我要从父那里差保惠师来，就是从父出来真理的圣灵，祂来

了，就要为我作见证。”这两节经文都让我们一再的看见圣父，圣子，和圣灵，他们都同时

出现在圣经之中。神只有一位，但却有着不同的位格，这是没有任何一个被造之物可以相比

的，也是超过我们的理性。今天我们所拥有的圣经，就是永生神的圣言，里面具体而详尽的

记载了耶稣基督的生平，我们看见耶稣，就是看见了神；认识耶稣，也等于认识神，因为耶

稣基督与父原为一。 

 

圣经的作者就是神，所以圣经当然有它的独特性和超越性，是没有任何书可以和它相比的，

或者是相提并论的。神创造了宇宙，神也造了人，而神把圣经赐给人，为的是要我们藉此认

识祂，这是神赐下圣经的目的，要我们透过圣经去认识祂。到底神是怎么样把圣经赐给人

呢？这本圣经是怎样来到我们手里的？说得具体些，圣经到底是怎样写成的呢？保罗在提后

3:16说：“圣经都是神所默示的，于教训，督责，使人归正，教导人学义，都是有益的。” 

 

这里很清楚的告诉我们说，圣经都是神所默示的，这到底是什么意思，指着什么说的呢？在

保罗的那个年代，还没有新约圣经还没有完成，神特殊的启示还没有结束，他们所有的圣

经，只是旧约部份而已，所以保罗说圣经都是神所默示的时候，所指的当然是旧约圣经，其

实，不但是旧约圣经，即使是新约圣经，也同样是神所默示的，是绝对不会错误的神亲自把

信息传达给人的。因此今天我们所拥有的圣经，一如保罗对提摩太所说的，我们所拥有的，

是神无误的，直接启示的话语。里面并没有混杂人的错误，人的意思或看法。虽然有不同的

文笔和写作手法，有不同的题裁，也有记载历史和诗歌的部份，好像是由人抒发而成的作

品，但其实无论圣经是以什么题裁和形式出现，都是由神默示和掌管，在圣灵的管理、引导

之下写成的，所以圣经的真确性，我们无庸置疑，圣经是绝对无误的，因为是出于绝对不会

错误的神。 

 

我们来看彼后 1:21，彼得在这里说：“因为预言从来没有出于人意的，乃是人被圣灵感动说

出神的话来。”神怎样将圣经赐给我们呢？原来是透过圣灵，把感动加在神所拣选作为圣经

作者的人的心中，在他们的生命中和思想中工作，把神的心意告诉他们，然后透过他们写出

来。那不是说，圣灵单单只把一些属神的意念和思想加给人，然后让由人自由发挥，不是这

样。圣灵乃是直接对人的心中说话，指教人该怎样记下神的信息来。所以，每一个写作圣经

的人，所写的都不是自己的感受或看法，而是圣灵管理着他们的思想和心意，引导他们，带

着他们把神的心意写下来的。 
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固然，当我们看约翰福音的时候，我们看见约翰用某一种手法去记述耶稣的生平事迹，而当

我们看保罗书信的时候，我们看见保罗又是另一外种性情的人，所以他写作的风格又是与别

不同的，似乎是两种不同类型的作品。我们透过两个不同作者的作品，可以感受到他们的性

格，因为他们本来就是不同类型的人。神没有把他们的性格抹煞掉，也没有忽略他们的性情

单单要他们像默一样的写下神所说的话，不是的。 

 

神乃是拣选了他们，而这些蒙拣选的人，各有不同的背景和性情，以及学问修养等等，都是

各有其独特之处的。神其实在祂无所不知的预旨先见知，早就知道每一个人，神把祂的信息

和心意启示给这些被拣选的圣经作者，然后他们就顺服圣灵的感动，用他们的方式表达出

来，目的是要我们读的人能够明白，以及可以应用在我们的生命中。 

 

所以，当使徒保罗写的时候，他是在圣灵的感动之下写的，约翰也是一样，其他的圣经作者

也不例外。有四十多位作者，处在不同的年代，历经了约一千六百年，神让他们的生命有独

特的经历，让他们把自己的经历记下来，作为神向我们传达的信息。这是很奇妙的一件事

情，这种“多数见证”、“众人见证”唯独基督教的圣经是如此。上帝不是只启示一个人，像

穆罕默德，像施密约瑟，他们宣称领受了上帝的启示。但那只是一个人的宣称，没有其他的

见证。唯有四十多位作者，经历一千六百年，写出天衣无缝，相互见证，信息一致的内容，

才显明这真是出于神。 

 

亲爱的弟兄姐妹，神是这样赐下祂的话语。因此今天当我们遇到困境或苦难的时候，不论景

况如何，我们若是寻求神的心意，神必让我们寻见，我们读圣经的时候，必然有所获得，因

为神会透过圣经来对我们说话。有时可能是神要督责我们，叫我们知罪，有时又可能是神所

给的安慰和劝勉，又或者是给我们智慧让我们能面对棘手的问题，又或者是透过圣经神给我

们亮光指引等等。神会随祂的意思在我们生命中作工，只要我们全然顺服神，神的作为就会

毫无拦阻的显现在我们的生命中。 

 

圣经是神对人唯一的启示，我们生命中所需要的一切，都已经启示在圣经里，一切关乎人生

和敬虔的事，神都已经赐下了。神在祂无限的智慧和知识中，祂知道我们需要的是什么，而

神又藉祂的智慧和能力，把圣经赐给我们，作为我们一生的指引和依据。神要我们依着真理

而行，在祂的引导和保守中生活，而神在圣经里所要我们认识的事，是足够我们一生去发掘

和领会的。神要给人的启示，都已经记载在圣经里了。当然神还有无限的智慧，还有许多隐

密的事情，但是神不让我们知道的，我们就不用去苦苦的追寻，又或者用自己的思想去思索

出什么。神知道我们这一生需要什么，而祂早已经在圣经中给了我们足够的指引和支持，足

够我们一生享用。 

 

有些人坚持圣经中有错误，这其实是因为他们不明白圣经，又或者根本未研究过圣经，他们

也不能具体的拿出那段经文来，指证出圣经有怎样的错误，这只是人无知的坚持，不肯虚心

去学习真理而已。坚持这样看法的人，也显明出他是一个怀疑神的人。 

 

亲爱的弟兄姐妹，圣经不但无误，而且还跟我们有极重要的关系。我们要知道，人是不能靠

自己发掘神的，没有人能发现神，只有神主动开恩向人启示祂自己，才是认识神的唯一方法

和途径。人是不能发现神的，无论人认为自己有怎样的聪明、知识，人不能凭着自己正确的

认识神，只有神开恩向我们显明祂自己，又引导我们认识祂，我们才能正确的认识神。历世

历代以来，人有许多伟大的著作和哲学理论等等，然而他们对真理的曲解和谬误，是多得无

法胜数的，为什么呢？ 
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这是因为人在各方面都是有限的，而且人还是犯了罪的，所以，出于人败坏和堕落了的思

想，人无法真正认识神，人思想中所以为的神，并不是真正的神，乃是人理念中的神而已，

跟神的真像相去什远。宇宙的神绝对不是我们败坏了的智慧和思想可以比拟的，伯 11:7-8，

神藉着拿玛人琐法讲了一段话：“你考察就能测透神吗？你岂能尽情测透全能者吗？他的智

慧高于天，你还能做什么？深于阴间，你还能知道什么？”虽然如此，然而神的爱使祂甘愿

亲近人，乐意向人施恩，祂亲自向我们启示祂自己。当神的启示来到的时候，我们就结束了

一切的争论和揣摩。 

 

所以当我们读圣经的时候，我们发现圣经的真理，跟世俗的道理往往不一样，是天壤之别，

截然不同的。我们想知道永恒是怎样的，唯一准确的方法，是由那位永恒的神向我们作出显

示，而神向我们所启示的就是圣经；换句话说，我们可以透过圣经认识那位永恒的真神。再

没有别的书可以让我们认识神，圣经是唯一的一本。如果我们说信神，如果我们说信耶稣基

督，那么我们必定同时也信圣经，因为圣经是神的话，因为耶稣基督为这经作见证。那些经

常默想神话语的人，可以对神有更多的认识，圣经不但向我们介绍神，圣经也是我们生活的

明灯，是我们人生的指引。 

 

到底圣经是一本怎样的书呢？简单来说，圣经就是一本讲述神爱失丧的世人，以及神救赎堕

落了的世人的书。从创世记到启示录，圣经就是在讲述这一件奇妙的事，这也是神永恒的计

划。在创世记，我们看见神因为爱人，所以创造了世界和人类，创世记是神创造的记载；而

在启示录，其实是神爱的最高峰，神的爱彰显在天上。所以，从创世记到启示录，就是整本

圣经，都在讲述神怎样爱和拯救失丧了的人。神透过圣经向人阐述祂对世人的爱，祂对你和

对我的爱。所以我们说圣经是一本“救恩之书”，使人读了它，能够因此信靠耶稣基督，有

得救的智慧，有永生的盼望。 

 

从来没有一本书可以和圣经相比，因为圣经是神的启示，是神圣的，是神赐给我们的。就好

像保罗对年青的提摩太说，“并且知道你是从小明白圣经，这圣经能使你因信基督耶稣有得

救的智慧。”所以，当我们追问“究竟圣经对我们到底有什么和目的”的时候，我们会想

到，如果没有圣经，我们就无从认识神，因为我们不能离开圣经而可以正确的认识神，因为

神透过圣经来向我们启示了自己，所以圣经对我们实在非常重要。 

 

除非神启示人，否则人不能认识神。没有神的启示，我们只能用堕落了的理性主观揣测，猜

想。不错，神会透过自然界来向世人作出一般性的启示，但祂却透过圣灵所默示的圣经，来

向人具体的介绍自己。不但如此，神又在人心中作工，叫人明白祂和认识祂。今天，我们对

神的认识，远比旧约时代的人对神的认识更多，因为神的启示是渐进的，是多次多方的。所

以新约所给人的启示，自然比旧约时候多。旧约的人不认识耶稣基督，也不知道耶稣对他们

的意义，但是现在我们却有许多关于耶稣的介绍，我们可以循很多途径去认识耶稣和与祂相

交。 

 

约 1:1-3这样介绍耶稣说：“太初有道，道与神同在，道就是神，这道太初与神同在。万物是

藉着祂造的，凡被造的，没有一样不是藉着祂造的。”约翰在这里要说明些什么呢？其实约

翰是要指出耶稣基督是神，祂是太初就有，并且与神同在的道，祂成了肉身来到世上，活在

人中间，为什么呢？为什么耶稣要来呢？因为要我们认识神，这是神的心意。 

 

神把圣经给我们，而神对我们说，这就是介绍和描述我的书，当我们进入神话语之中，明白

之后，我们必然会受到吸引，我们会去接受祂，追随祂，我们会把生命交给祂，我们会承认

自己的罪，我们会跟祂建立亲密的关系，我们会朝着祂为我们所设的目标，过我们在地上的
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生活。今天，人类的悲剧，莫过于不明白自己跟神的关系，从来没有想到不认识神就离开世

界的结局。我们以为“信不信耶稣无关紧要”，却不知道自己到世上来的目的，神造我们是

为了什么，他们活着却失去了意义。神将圣经给我们，就是要我们明白和认识祂，知道耶稣

基督是谁，知道祂降生到世上来的意义，知道他为我们舍命的大爱，知道祂怎样为了成就救

赎人类的计划而来等等。 

 

没有圣经，我们不能知道这一切，我们不能知道耶稣基督在世所过的生活，所具有使人复活

的大能力，我们也不知道自己将来也会有复活的一天，会拥有复活的身体，而将来的世界会

变成怎样，会有怎样的结局。我们若是没有圣经，就没有希望，因为我们不知道主耶稣要再

来，要为我们建立新天新地，我们也不知道天堂与地狱的事，更不知道神永恒的计划和这计

划的推进。圣经为我们揭示了神的面貌，也告诉我们许多切身的事情，世界和人类的结局，

神奇妙的救恩。 

 

没有圣经，我们不知道原来得救不是在行为，乃在于信耶稣，是耶稣用祂的能力将我们从罪

恶和死亡中拯救出来的。世界上任何一种宗教都是鼓励人做好事，存善心，用自己的力量和

善行去取悦神，然而，只有圣经却一再提醒我们，神的恩典是我们得救的途径，只有十字架

的救恩，只有基督的宝血，才能彻底解决我们罪的问题，才能够叫我们获得永恒的生命，耶

稣是唯一的救主，十字架是唯一的救法，离开了圣经，我们就无所适从，我们就不知所踪。 

 

诗 119:2-10说：“遵守祂的法度，一心寻求祂的，这人便为有福。这人不作非义的事，但遵

行祂的道。耶和华阿，你曾将你的训词吩咐我们，为要我们殷勤遵守。但愿我行事坚定，得

以遵守你的律例，我看重你的一切命令，就不至于羞愧。我学了你公义的判语，就要以正直

的心称谢你。我必守你的律例，求你总不要丢弃我，少年人用什么洁净他的行为呢？是要遵

行你的话，我一心寻求了你，求你不要叫我偏离你的命令。” 

 


